
        

       
 

 

 

      
             
 
       
 

 
            NOUS PRIONS POUR ET AVEC :  

 
 

Défunts de la semaine : Denise HERMET 
Ce week-end :  Anne-Marie BOLLÉ et Tous les amis portant des problèmes de santé 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

7 ET 8 novembre 2020 

32ème dimanche 

De l’ordinaire 

SAINT JOSEPH  DE  DIJON 

   

1-3 rue du Havre - 21000 - DIJON 
 03.80.55.34.60   09 521 39 451 

paroisse.st.jo@free.fr  
http://paroisse.st.jo.dijon.free.fr 

 
 

 

RELEVÉ DE DÉCISIONS -  EAP du 05.11.2020 
 

PENDANT LA PÉRIODE DE CONFINEMENT, NOUS DIFFUSERONS SUR LE SITE DE LA PAROISSE ET  DANS LA BOÎTE GMAIL : 

1. la feuille paroissiale avec des informations, un message du père Dominique et un commentaire du parcours « Redécouverte 

de la messe ». 

2. Un temps de partage grâce à une vidéo réalisée par Marie-Jo Trimaille 

3. Une prière universelle réalisée par Henri Bastien avec le concours de tous 

 Pour préparer l’Avent, nous vous proposons de lire les chapitres 6 et 7 de l’encyclique Fratelli Tutti et de nous réunir à 

distance deux ou trois fois autour de Francis. Nous tirerons de cette lecture de quoi nourrir une «  veillée – vidéo » au début de 

l’Avent et une réflexion chaque dimanche de l’Avent sur la feuille paroissiale. Si vous souhaitez vous associer à cette action, 

MERCI de vous faire connaître rapidement à l’adresse paroissestjosephdijon@gmail.com 

  Pour préparer la veillée de Noël, l’AILE va aider les enfants et leurs parents à construire progressive une crèche avec des 

coloriages. Nous vous donnerons très vite plus de détails sur ce projet.  

JÉSUS EST LIBRE  
il a coché toutes les cases des autorisations 

C’EST LUI QUI VIENT NOUS VISITER, TOUJOURS 
 

    
 

NOUS NOUS PROPOSONS DE LE RECEVOIR CHAQUE JOUR 
-Sur un postit nous écrivons la parole de bible qui vient dans notre prière et dans notre cœur.  
- Nous déposons ce postit dans la corbeille à côté de la bible pour prendre le repas de Jésus en 
communion avec tous nos frères  
 

La famille, petite « église domestique » 
Dans ses homélies, l’évêque de Constantinople, Jean Chrysostome, exhortait ses fidèles à vivre en chrétiens, non pas 
seulement une ou deux fois par semaine, mais dans leur vie quotidienne. Il leur disait : « En revenant à la maison, 
préparons une double table : une pour les aliments, l’autre pour la lecture de la parole de Dieu ».Il insistait sur la 
nécessité, dans cette « petite église », de préserver la bonne entente entre ses membres, de pratiquer l’accueil et 
l’hospitalité avec les plus pauvres et les étrangers. 
 

Rencontrer le Christ ou se laisser rencontrer par Lui 
Dans son exhortation apostolique EvangeliiGaudium, le Pape François nous lançait déjà l’invitation de rencontrer le 
Seigneur là où nous sommes:« J’invite chaque chrétien, en quelque lieu et situation où il se trouve, à renouveler 
aujourd’hui même sa rencontre personnelle avec Jésus Christ ou, au moins, à prendre la décision de se laisser 
rencontrer par lui, de le chercher chaque jour sans cesse. Il n’y a pas de motif pour lequel quelqu’un puisse penser 
que cette invitation n’est pas pour lui, parce que personne n’est exclu de la joie que nous apporte le Seigneur. 
 Celui qui risque, le Seigneur ne le déçoit pas, et quand quelqu’un fait un petit pas vers Jésus, il découvre que 
celui-ci attendait déjà sa venue à bras ouverts  

Extraits de « rencontrer le Seigneur dans le confinement – Camille Mukoso. SJ – Cité du Vatican 
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« REDÉCOUVERTE DE LA MESSE » 
 

2ème Étape : 

« LE SEIGNEUR INVITE 
 À LA TABLE DE LA PAROLE» 

DIEU SE DONNE DANS SA PAROLE 
A la messe du dimanche, on lit toujours 
un texte de l'Ancien Testament, un 
psaume, un texte du Nouveau Testament 
et puis l’Évangile. Pourquoi ? LA BIBLE EST 

LE GRAND LIVRE DE  LA CONVERSATION DE 

DIEU AVEC LES HOMMES. C'est pourquoi 
après les lectures de la messe le lecteur 

dit « Parole du seigneur » et nous répondons « Nous rendons grâces à Dieu ». 
C'est à la fois magnifique et étrange. Étrange car comment Dieu peut-il nous parler aujourd'hui ? 
Et magnifique car depuis les origines juives de notre foi, Dieu est un Dieu qui parle, qui nous parle 
«comme un ami parle à son ami» (Exode 33, 8-12).  
 

LA LITURGIE DE LA PAROLE EST TOUT SAUF UN COURS, MAIS UNE CONVERSATION ENTRE UN DIEU QUI 

NOUS PARLE PERSONNELLEMENT ET QUI ATTEND QUE NOUS LUI RÉPONDIONS. Mais comment 
l'écouter, comment se sentir concerné et touché aujourd'hui par sa Parole ? Dieu ne fait pas de 
grande théorie, il parle toujours au cœur de quelqu'un de bien précis dans un contexte bien 
particulier. Sa Parole est murmure pour Élie, appel pour Samuel, c'est une parole forte, 
vigoureuse pour Paul, un baume, une consolation pour la Samaritaine.  
Pour nous aussi parfois, quand la Parole est proclamée, une phrase, un mot, se mettent à 
scintiller dans notre cœur, dans notre tête. D'où l'importance du lecteur qui prête sa voix, son 
corps, son cœur, son intelligence pour permettre à l’Écriture de faire Parole, à Dieu de se rendre 
présent et de parler à son Église. 
 

LA PAROLE N'EST PAS UN FILET D'EAU TIÈDE, DE LA GUIMAUVE, ELLE EST «COMME UNE ÉPÉE À DEUX 

TRANCHANTS» (Hébreux 4, 12-13), vivante, AGISSANTE ET EFFICACE : Relève-toi, Talitha Qoum, dit 
Jésus à la petite fille, qui aussitôt se relève.  
La Parole est capable de nous relever, de nous remettre en marche, de nous guérir, de nous réjouir. Elle est 
le signe efficace de la présence de Dieu dans nos vies, de son amour gratuit, qui agit et qui fait du bien.  
 

L’ÉVANGILE, C'EST LA VIE DU CHRIST, LA BONNE NOUVELLE D'UN DIEU QUI SE FAIT L'UN DE NOUS. C'est 
pourquoi le prêtre ou le diacre présente l'évangéliaire à l'acclamation des fidèles et l'encense 
parfois. C'EST JÉSUS, LE VERBE DE DIEU, QUI NOUS PARLE QUAND LA PAROLE EST PROCLAMÉE DANS 

L'ASSEMBLÉE DES CROYANTS.  
 

Le rôle de l'homélie est à la fois d'expliquer et de rendre actuelle cette Parole, d'en faire une 
parole qui nous secoue parfois, une parole qui nous transforme, qui nous libère, qui nous fait 
vivre. L'HOMÉLIE EST TOUJOURS L'INTERVENTION DU PASTEUR QUI NOURRIT SES BREBIS DU PAIN, DU 

BON PAIN, UN PAIN NOURRISSANT, DE LA PAROLE QUI RASSASIE. POUR AIDER ET CONTINUER LA ROUTE. 
 

Le Pape François nous dit que «Il faut avoir un cœur ouvert pour recevoir la parole de Dieu dans 
son cœur. Dieu nous parle et nous l'écoutons, pour ensuite mettre en pratique ce que nous avons 
entendu. Il est très important d'écouter. Parfois nous ne comprenons peut-être pas bien car 
certaines lectures sont difficiles. Mais Dieu nous parle tout de même d'une autre manière.» 
 

Et moi, est-ce que je me rends disponible à l'écoute de la Parole ?  
Est ce que je prends le temps de la lire avant de venir à la messe, pour mieux la comprendre et 
la méditer ?  
Ai-je déjà eu les « yeux et le cœur qui scintillent » à cause d'un mot, d'une phrase ? 
Est-ce que je pourrais raconter à d'autres comment cette Parole me parle aujourd'hui? Et 
comment elle me fait vivre ? 

Nathalie J. 


